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B4

上半年万科累计实现销售面积

320.2

万平方米，销售金额

367.7

亿元，继续领跑

房地产行业。

368

亿 万科上半年

销售额继续领先

B 2

B2

7

月第一周， 全国主要城市土地推出量

和成交量环比均大幅增加，成交均价则大幅

下降。

B2

西山煤电今日披露了参与设立两家新公司的事

项， 该公司将对目前还未大面积开发的煤炭资源大

县安泽县进行开发。

B3

成飞集成拟向不超过十名特定对象以不低于

9.70

元

/

股发行

1.06

亿股， 募资不超过

10.2

亿元，

全部用于增资控股中航锂电（洛阳）有限公司。

成飞集成

募资

10

亿征战锂电池

西山煤电涉足

安泽县煤炭开发

全国主要城市

土地成交大幅增加

B 2
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长江电力

两大电站发电量同比下降

证券时报记者
尹振茂

本报讯

据初步统计
，

截至
2010

年
6

月
30

日
，

长江电力
(600900)

葛洲坝电站
、

三峡电站
2010

年上半年完成发电量分别为
69.55

亿千瓦
时

、

297.57

亿千瓦时
，

较上年同期分别减少
4.74%

、

8.03%

。

不过
，

由于
2009

年
9

月公司实
施重大资产重组

，

三峡电站发电量全部归属于
公司

，

2010

年上半年长江电力总发电量
367.12

亿千瓦时
，

较上年同期增加
112.75%

。

此外
，

近日公司作为售电方
，

与购电方华中
电网有限公司签订了

《

2010

年度葛洲坝电站购
售电合同

》，

根据合同约定
，

2010

年度葛洲坝电
站年合同电量为

151.4

亿千瓦时
(

上网电价按
照国家发展改革委有关文件精神执行

)

，

合同有
效期至

2010

年
12

月
31

日
。

华菱钢铁与米塔尔

合资项目获发改委批准

证券时报记者
范 彪

本报讯

华菱钢铁
（

000932

）

今日公告称
，

近
日

，

公司与米塔尔合资钢铁项目已获得国家发改
委批准

。

目前公司正在开展合资公司设立等相关
工作

。

公司将严格按照
《

钢铁产业发展政策
》

及
《

钢铁产业调整和振兴规划
》

的要求实施该项目
。

华菱钢铁
2008

年第三次临时股东大会审
议批准了公司与公司股东华菱集团和安赛乐

-

米塔尔共同出资成立华菱安赛乐
-

米塔尔汽车
板有限公司的事项

，

经公司
2009

年第二次临时
股东大会审议通过

，

该合资公司的投资总额为
45

亿元
。

中国铝业

延长定向增发有效期一年

证券时报记者
吴中珞

本报讯

由于中国铝业
(601600)2009

年第
一次临时股东大会

、

2009

年第二次
A

股和
H

股类别股东会通过的
《

关于公司非公开发行
A

股股票方案的特别决议案
》

及其相关授权的决
议有效期将于

2010

年
8

月
23

日届满
，

公司董
事会于

2010

年
6

月
22

日审议同意
，

在分别获
得临时股东大会和类别股东会的批准的前提
下

，

延长上述
A

股发行和授权决议的有效期十
二个月

，

使该等决议的有效期至
2010

年第一次
临时股东大会

、

2010

年第一次
A

股和
H

股类
别股东会分别批准该相关决议之日起十二个月
后届满

。

中南建设借道信托融资

5

亿

证券时报记者
范 彪

本报讯

中南建设
（

000961

）

旗下的一个项
目通过信托融资获得

5

亿元资金
。

中南建设披露
，

公司目前持有青岛海湾新
城

100%

的股权
，

青岛海湾新城持有青岛中南
世纪城

100%

的股权
。

为促进青岛中南世纪城
所开发的项目建设进度

，

增强其项目开发的资
金配套能力

，

中铁信托
、

建设银行青岛市分行
、

青岛海湾新城
、

青岛中南世纪城及中南建设共
同签订

《

青岛中南世纪城增资扩股协议
》

等一系
列相关协议

。

根据协议约定
，

中铁信托受托设立
建行青岛市分行

-

青岛中南世纪城股权投资单
一资金信托

，

通过信托资金向青岛中南世纪城
增资

5

亿元
，

占青岛中南世纪城本次增资完成
后的注册资的

49%

。

合同签订后
2-2.5

年内
，

由
中南建设分两期收购中铁信托增资持有的青岛
中南世纪城

49%

的股权
。

股权收购款为
5

亿
元

，

并支付股权溢价款
1.34

亿
。

中集集团

参与境外子公司新股配售

证券时报记者
范 彪

本报讯

中集集团
（

000039

）

持有
50.01%

权
益之子公司

———

中集莱佛士海工新加坡有限公
司

，

计划以每两股配一股的比例
，

发售
1.37

亿
股

，

每股配股价为
0.735

美元
，

中集莱佛士的新
股发行总收入约为

1.005

亿美元
。

中集集团作
为中集莱佛士控股股东

，

最低将认购配股发行
股份的

50.01%

，

出资金额约为
5026.75

万美元
。

业绩预告披露加速电子信息产业抢眼
证券时报记者

李 坤

本报讯 进入

7

月份以来，上市

公司披露上半年业绩预告的公司明

显增多。

7

月

1

日至

7

月

5

日就有

31

家公司披露上半年经营情况，相

比之下

5

月份只有

4

家公司，

6

月份

有

41

家公司，其余

631

家公司的上

半年业绩预告均在

4

月

30

日之前

披露。

从板块构成来看， 主板公司披

露业绩预告的速度明显加快。 统计

显示，

4

月

30

日之前披露半年报预

告的公司中中小板和创业板公司占

据了三分之二的比重， 主板公司只

占三分之一。

4

月

30

日之后披露业

绩预告的

76

家公司中，中小板及创

业板公司只有

18

家，其余公司均为

主板公司。

从行业来看，

76

家公司中业绩

增长显著的公司仍旧集中在与电子

信息产业相关的半导体、 电子元器

件、计算机、仪器仪表行业。 预告显

示， 长电科技业绩同比增长超过

5

倍；士兰微增长超过

4

倍；歌尔声学

增长接近

4

倍； 远光软件增长超过

3.5

倍；三安光电、国民技术增长超

过

2

倍；华工科技、长信科技、浙江

阳光、法拉电子、科达机电增长超过

1

倍。

全球电子信息产品需求复苏是

这些公司业绩增长的主要原因。 长

电科技表示， 今年上半年业绩增长

主要得益于半导体行业景气指数持

续高涨， 公司集成电路封测和分立

器件制造产销两旺， 新业务也有较

快增长。

近日工信部一份出口统计数据

也证实了这一点。 工信部的统计显

示，

1-5

月我国电子元件出口

285

亿美元，同比增长

53.1%

；电子器件

出口

241

亿美元，同比增长

73.9%

；

电子材料出口

21

亿美元，同比增长

60.2%

。这三个行业出口增速明显高

于全行业平均水平。

此外， 制药和区域性白酒行业

也保持了良好的增长势头，康恩贝、

海普瑞、康芝药业、白云山、中恒集

团、 海翔药业等多家公司的业绩增

幅超过

80%

， 其中海翔药业增幅超

过

240%

。金种子酒和古井贡酒两家

公司的增长也近

200%

。

相比之下，

4

月

30

日前披露半

年报业绩预告的

631

家公司中，增

长居前的公司除了主要集中在以中

小板公司为主的电子、 半导体等行

业外，房地产以及与之相关的建筑、

建材、装饰以及周期性的有色金属、

钢铁行业也是业绩增长比较显著的

行业。

中期业绩修正多为向上盖因需求旺盛价格上涨
证券时报记者

杨丽花

本报讯 据证券时报数据部统

计，

5

月

1

日至

7

月

5

日，沪深两市

共有

22

家

A

股上市公司发布中期

业绩预告的修正公告。其中有

15

家

公司不同幅度向上修正中期业绩，

占修正公司总数的

68%

。 大多数公

司向上修正业绩的主要原因是得益

于市场回暖、产品价格上涨、市场需

求旺盛。

不过， 也有

4

家公司对业绩预

告进行了反向修正，其中有两家是

受到证券市场影响，金融资产价格

大幅下降导致的。 锦龙股份称，由

于将按照

40%

比例对应承担东莞

证券投资东方集团的浮亏约为

3581

万元， 公司

2010

年上半年盈

利预测将由同比增长

100%-150%

调整为预计同比增长

0%-50%

。 思

源电气业绩预告出现差异的原因

之一在于，证券市场变化导致金融

资产价格大幅下降， 公司在

2010

年第二季度实际出售的可供出售金

融资产总量较少。

从行业来看， 上调业绩预告的

公司大部分属于电子元器件、化工、

机械设备行业。经济回暖，市场需求

扩大，产品价格上涨，是业绩提升的

主要因素。 华工科技称业绩变动受

公司光通信产品和敏感电子元器件

产品销量的增加等因素影响， 预计

上半年经营性利润同比增长约

70%

-120%

；长电科技表示

2010

年上半

年，半导体行业景气指数持续高涨，

公司集成电路封测和分立器件制造

产销两旺，新业务也有较快增长；中

银绒业净利润同比增长

400% -

450%

，原因不仅在于出口环境回暖

外销收入增长， 内销客户需求量同

比上升， 而且在于其产品销售价格

较上年同期增长

30%

左右。此外，有

研硅股、凤凰光学、江特电机、浔兴

股份等公司均向上修正了业绩。

此外， 汇率的波动也影响了公

司业绩。 建峰化工向上修正业绩主

要原因是欧元汇率影响超出公司预

期，不过，修正后的中期业绩仍大幅

下降， 公司预计上半年净利润同比

下降约

63.69%

。

金地换帅尘埃落定黄俊灿出任新总裁
公司地产开发主业不变

，

地产金融业务将步入快车道
证券时报记者

童 可 黄 丽

本报讯 在上海公司董事长赵汉忠

辞职之后，金地集团（

600383

）高层再次

变动。 公司今日正式公告称，张华纲因

个人发展原因申请辞去董事会董事、总

裁职务，董事会已聘请原集团高级副总

裁黄俊灿接任总裁一职，同时聘请原总

裁助理严家荣为公司副总裁，原金地置

业总经理胡弘为公司总裁助理。金地对

张华纲在任期间做出的卓越贡献给予

了高度评价。 此外，金地集团昨日召开

的临时股东大会还通过了选举陈爱虹、

陈必安为公司董事的议案。

“尘埃落定，不会再有变化了。”金

地集团董秘徐家俊对记者强调。昨日，

黄俊灿以总裁身份接受了证券时报记

者的专访。

人事调整不影响公司战略

“虽然人事有调整，但董事长是带

路人，董事长不变，公司的战略也不会

有改变。” 黄俊灿强调，公司以地产开

发的主业不会改变， 并将得到继续加

强， 同时公司的地产金融业务也将步

入快车道。

“金地非常看好地产金融业务，之

所以强调这块业务， 是因为目前每家

地产公司所占的市场份额都不高，这

对金地来说是一个机会， 金地希望通

过一些金融手段， 能吸引更多的社会

资本进来一起开发项目， 将企业迅速

做大做强。” 黄俊灿说，地产金融业务

今年希望有

50

个亿的资金进来。 “将

来金地在这方面的合作会越来越多。”

在黄俊灿的履历中， 其在房地产

金融领域的作为尤为显眼。据了解，金

地集团在房地产金融领域创造了两个

第一： 一个是与瑞银共同发起设立房

地产投资基金； 一个是与平安信托一

起搭建信托融资项目合作的平台。 而

这两个“第一”都是在黄俊灿的主导下

完成的。金地董事长凌克曾明确表示，

希望到

2015

年时，房地产金融业务所

创造的利润在集团中的占比能超过

20%

。 此次金地集团董事会提名黄俊

灿担任总裁似乎也印证了金地集团的

上述发展方向以及决心。

黄俊灿表示， 此次调整仅在高

层， 公司团队包括上海公司的团队

都很稳定，对他而言，实际上是“老

团队新岗位”，他有足够的信心把金

地的规模做大， 相信金地未来的发

展会更好。

对于外界对金地人事调整的各种

猜测， 黄俊灿表示：“这是企业发展到

一定阶段的结果，领导有一些考虑，职

业经理人也希望转型自主创业。”他透

露，张华纲、赵汉忠辞职后都将选择自

主创业， 方向应该还是与地产业务相

关。 “张总可能在北京，赵总可能还在

长三角。 ”

年初销售计划将打八折

黄俊灿坦言， 今年房地产行业迎

来了史上最严厉的调控，与

2009

年相

比，行业销售整体萎缩了

60%

。 在这

样的情况下， 金地对今年的销售目标

作了调整，“基本上在年初制定的计划

上打了个八折。 ”黄俊灿表示，相当于

金地集团今年的销售目标与去年基本

持平，去年金地完成销售额

210

亿元。

但今年上半年， 由于可售房源较

少，金地仅销售了

50

多亿元，显然与

全年目标相距甚远， 这表明今年下半

年金地的销售任务将相当繁重。

对黄俊灿来说， 当下最大的挑战

就是把销售做好， 他强调：“销售是第

一位的。 ”“在销售做好的基础上再寻

找发展机会， 时机合适的时候再获取

新的项目。”不过，黄俊灿表示，房地产

行业的利润与竣工量是相挂钩的，今

年的竣工量会在去年的基础上有所增

长。今年全年金地有

28

个楼盘进入销

售，下半年就将推出

10

个新盘，推盘

量约

200

万平方米，覆盖北京、上海、

深圳、武汉、西安等城市。

黄俊灿告诉记者，目前金地现金

流比较充裕，约有

100

亿左右的现金

存量，负债率也只有

70%

左右。 至于

融资方面， 黄俊灿称会把握融资节

奏，既满足公司的需要，又考虑好成本

核算。

未来投资会更注重均衡性

在愈趋严厉的调控背景下， 黄俊

灿表示金地的应对措施除了调整目标

之外，就是调整产品结构，采取更为灵

活的销售政策。

“因为不同的城市受调控的影响

程度不一样， 所以金地在未来的拓展

中会更注重一线城市和二线城市、沿

海和内陆的均衡性。除此之外，在产品

规模、结构等各方面都会因地制宜，相

应地作一些调整。 ”

据悉， 黄俊灿领军的深圳公司是

金地集团最早实现区域化经营的子公

司， 为金地全国化布局奠定了良好的

基础。 目前金地已经形成了北京、上

海、深圳、武汉、沈阳五大区域市场，在

各区域市场中，上海市场是重中之重，

去年上海公司为集团贡献了

46%

的利

润。黄俊灿预计，今年上海公司仍将为

集团贡献

42%

左右的利润。

在商业地产方面，黄俊灿认为这

是金地未来的方向之一，但短期内所

占的比重不会很高，“将来在合适时

机会加强这一块。 ”此前，黄俊灿带领

深圳公司，成功完成深圳首个政府倡

导的城中村改造项目———金地名津

项目，为金地后续在全国范围的城市

更新中把握机会奠定了领先优势。 目

前深圳体量最大的岗厦旧改项目，也

在其带领下有序推进，该项目为金地

在商业地产领域的试水搭建了良好

的平台。 据了解，目前金地商业资产

有

50-60

亿元， 约占公司总资产的

10%

。

至于销售压力之下是否会采取降

价策略，黄俊灿没有正面回应，他表示

金地将把更多的精力放在做产品上，

他相信性价比高的产品一定会有市

场。他举例，金地最近在深圳新开的一

个楼盘，价格并没有做出调整，但产品

升级了，销售情况非常好。

黄俊灿简历

黄俊灿
，

1971

年
2

月出生
，

籍贯福建
，

1992

年毕业于同济大学工业
与民用建筑工程专业

，

同年进入金地集团工作
。

2004

年获英国威尔士
大学

MBA

学位
。

1992

年毕业即加入金地的黄俊灿从一名普通工程师开始
，

在公司
的工程

、

设计
、

运营
、

财务
、

金融等多个岗位上经历了全方面锻炼
，

曾任
工程部副经理

、

北京公司副总经理
、

深圳公司董事长以及集团董事
、

高
级副总裁

、

财务总监等职务
。

金地内部人士评价他是
“

专业能力
、

领导
能力最强的管理人员之一

”。

金地董事长凌克对他的评价也颇高
，

认为
黄俊灿对公司文化有着深刻的理解和践行

，

并且年富力强
、

勇于拼搏
、

敢于开拓
，

这位公司
“

年轻的老人
”

将更好地融入团队
，

推动金地实现更
快的发展

。


